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奉贤区区长 华源

!徐汇范式"为居民打造温馨家园

城市管理

“居民议事厅”提升小区治理水平

“进城难”明年底显著缓解
奉贤将打通虹梅南路#金海路通道消除交通瓶颈
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! ! ! !问"我是一个家住南桥的上班族!每天

开车经过奉浦大桥到市区上班! 但奉浦大

桥三天两头堵车! 我有时提前出门还是要

迟到!请问对于奉贤区市民进城难题!有何

解决良策"

答"%&是奉贤连接市中心的最主要通
道，特别是奉浦大桥节点已成为一个最显
著的瓶颈，市民迫切期望加强与中心城的
交通联系，区委、区政府也始终将打通大节
点、消除交通瓶颈作为改善民生的重中之
重，与市相关部门积极沟通，十三五期间在
加强越江通行能力上下功夫。

目前，两大项目建设将直接加强奉贤
与中心城联系，已纳入“十三五”重大交通
基础设施建设计划。一是奉浦东桥新建工
程，建成后，%&奉浦大桥将由目前的双向 &

车道拓宽为双向 ' 车道，通行能力提升
(")；二是金海中路改建工程。虹梅南路—
金海路通道南至奉贤海湾、北接中环，是奉
贤新城联系中心城的核心通道，目前，该通
道正处全面建设阶段。虹梅南路—金海路
越江隧道及奉贤金海北路（大叶—西闸公
路）*公里已于 !"+(年通车，现在建的虹梅
南路高架段（剑川路—中环立交）++公里及

金海南路（平庄—规划 ,!!-）&公里将于今
年年内建成，金海中路（大叶—平庄）+"公
里已开工，包括航南公路、南奉公路 !个下
穿地道，计划 !"+-年建成。至 !"+-年底，
随着虹梅南路—金海路通道全线打通，奉
贤与市中心交通联系将显著改善，市民出
行将更为便捷。

问"奉贤区老百姓都很关心#!"#$项

目!请问何时开通"

答" 南桥新城至东方体育中心 ./0为
上海首条 ./0公交线路，连接浦东、闵行、
奉贤三区，全长 *+1!公里。

./0快速公交相对常规公交，有两大
显著特点：一是体现“快速”，./0奉贤段采
用公交专用道，建成后南桥汽车站至东方
体育中心公交出行时间有望由现在的 -"

分钟缩短至 +小时以内，出行时间将大大
缩短；二是体现“品质”，./0将采用 +- 米
长的低地板新能源公交车（常规公交只有
-2+!米），运能将提升 (")以上，乘客乘车
体验更舒适。
目前 ./0道路工程已基本完工，其中

贤浦路、南行港路、浦星公路等道路新改建
工程已建成，./0专用道采用彩色沥青摊
铺，南奉公路“四拓六”改建工程也正在抓
紧实施中，年内建成。首末站、站台等设施
也已于今年 '月 !(日开工，./0计划 !"+-

年一季度建成试运营，上半年通车。
问"奉贤区这几年一直在拆违!但还是

有一些违法建筑存在! 请问奉贤区今年拆

违工作有何计划" 还有人说拆违会有补偿!

是真的吗"

答"今年奉贤区的拆违力度非常大，我
们严格按照“五违四必”生态环境综合治理
的要求，结合水环境综合治理，大力开展拆
违工作，做到“有违必拆，执法必严”。截至
目前，全区已拆除违法建筑 **+3+处，拆除
违法建筑面积 3('万平方米。我们用 $个
月的时间已经完成区级确保拆除 $""万平
方米，力争拆除 +""" 万平方米的全年目
标，超额完成市级拆除 (""万平方米的任
务指标。下半年我们将继续保持拆违工作
有序推进，今年力争拆除违法建筑 +(""万
平方米，完成无证数据库销项 +"""万平方
米，确保历史存量违法建筑有效拆除，新增
违法建筑零增长。

奉贤区在拆违工作中始终做到“三个
坚持，两个结合”。坚持违法建筑拆除零补
偿。坚持违法建筑拆除“三公”原则，即公
开、公平、公正推进拆违工作，同时秉持先
大后小、先难后易、先公后私的拆违标准。
坚持精准化、精细化拆除违法建筑，精准即
对违法建筑认定清晰，对村民违法建筑实
施人工精细拆除，尽可能减少对合法建筑
的影响，保证群众合法权益。

同时，结合“无违建村”“生态村组2和
美宅基”的创建工作，大力推进整村制拆
违，加强拆后环境修复，营造农村和谐美丽
的生态环境，提升群众的获得感。

问" 奉贤区的小河道黑臭已经有所好

转!但污染现象在一些河道还是存在!请问

相关部门在推动河道污染治理上有何举措%

答" 在今年的区政府重点工作中，“实
施 3!'条段、&'-公里中小河道轮疏”、“开

展水环境治理，全面完成 (+条重污染（黑
臭）河道的水质达标治理，水域面积只增不
减”纳入其中，目前已完成中小河道轮疏任
务，市、区公布的 (+条重污染河道治理工
作基本完成。
同时，水务部门正加快落实第三批 +*"

条新增河道整治任务，结合“五清”“三修”
专项整治行动，启动 &+(*条段，约 +-&+公
里村级河道全覆盖河道整治工作。针对断
头浜河道黑臭的问题，主要通过水系沟通
等工程建设增加河道水动力，通过种植水
生绿化植物提高河道自净能力，减少断头
浜河道黑臭现象，涉及打通断头河 +*3条
段、!&"个坝基。

目前，市区级河道已经实现了市场化，
镇村级河道正在开展市场化试点，按照
“分级管理、属地负责”的原则，奉贤区建
立了区委主要领导担任全区第一总河长，
区政府主要领导担任区总河长，街镇、村
主要领导分别担任辖区内总河长的三级
河长体系。目前已落实 &("!条市、区、镇、
村河道（湖泊）河（湖）长 +!-&名。各级河
长信息已全部公开
公示，并建立“河长
制”信息管理平台，
结合河道“身份证”
信息系统，建立水环
境综合整治管理平
台，利用科技手段，
提升河道管理监管
水平。
本报记者 李一能

! ! ! !日前，昌里东路
*3(弄齐七小区居民致
电本报“夏令热线”，反
映居委会为了驱赶违
停车辆，在主干道放置
了 *" 多个直径 -" 厘
米左右的大花盆。该居
民提出疑问，“花盆易
碎，主干道两车会车困
难，为什么不用塑料路
障？”希望居委会能移
除花盆，消除隐患。
记者致电齐七小区

居委会了解情况，工作
人员表示，齐七小区建
于上世纪 3"年代，停车
位较少，不能满足停车
需求。“有些居民会在主
干道上停车，中间只留
一辆小车通过的空间。”
生命通道被阻塞，让小
区居民怨声载道，居委
会也有苦难言，“堵的时
候，消防车、医院救护
车都进不去。”

为完善小区停车
管理，居委会联合业委会、物业公司等
多次召开座谈会，一致认可主干道限
流封路的措施。为何用花盆充当路障，
该居委工作人员无奈说道：“之前碰到
过业主半夜把路障移走停车的情况，
重一点的花盆效果更好。”据悉，齐七
小区将逐步推进停车收费新标准，引
入车牌识别系统。“当小区停车可控
时，花盆一定会移走。”居委工作人员
告诉记者。 本报记者 钱文婷

! ! ! !昨日，记者从徐汇区房管局获悉，该区
将通过“拆、建、管、治”的小区综合治理，树
立“徐汇范式”，提升居民满意度、获得感。

智能化车棚进老小区
红砖外墙上张贴着车棚收费公示和收

费通知；芯片卡门禁；电瓶充电桩……这是
记者昨天在徐汇区汇东、泰东小区看到的一
幕，智能化车棚成为小区一大亮点。

该小区是典型的老公房小区，内有 &个
非机动车车棚。改造前，*名车棚的看管人员
因家中住房困难，在车棚内搭建私人生活区
域；一些居民在车棚内设立麻将娱乐区……
看着车棚变得脏、乱、差，业主们无奈只能将
自行车、电瓶车停在车棚外。

车棚改造成功离不开热心居民们的参
与。殷家角居民区党支部书记余美香回忆
道，小区综合治理启动后，居委会设置“居民
议事厅”，邀请热心居民建言献策。居民们提
出 +*条合理化建议，制定了《泰汇居民公
约》。同时，居委多次和几位居住在车棚的人
员家属进行多次沟通，劝说老人搬回家中居
住。车棚改造时，根据居民们的建议，将有人
看守车棚改造为安装监控探头、电瓶车充电
桩、门禁系统等无人看守的智能化车棚。

公共空间促邻里和谐
汇东、泰东小区有“居民议事厅”，梅陇

九村则组建了梅九“绘生活”自治理事会（以

下简称“自治会”）。
!"+(年 3月，梅陇九村的党员代表、楼

组长、物业代表、居民代表等组建了自治会，
收集居民反映的问题和诉求，讨论后形成议
题、立项，与居委会携手共治。针对小区不同
人群的活动需求，自治会提出打造“社区公共
空间”的设想，邀请同济大学将小区内的一块
空地改造为百草园。如今，这里成为小区的大
客厅。花园修剪时，许多孩子来抬石子铺路，
铺草皮、种植物。每周一，居民会拿来家里栽
种培育的植物到百草园展示、交流。

问需于民积极补短板
徐汇区区域面积有 (&平方公里，现有

各类住宅小区 3*$个。截至今年 '月底，全

区已有 -'!个已组建业主委员会，其中 -$)

能够保持正常运作。记者从徐汇区房管局获
悉，徐汇区坚持问需于民，积极打造“徐汇范
式”。各小区针对短板问题和居民需求，徐汇
区共计提出治理任务 +4!万项。

同时，徐汇区已开展区级自筹资金旧住
房综合改造 ##5万平方米，二次供水设施改
造完成 *5万平方米，新开工 *5万平方米；
“光明工程”完成 (555户；老旧电梯更新改
造完成 '+台；已完成 ((个既有住宅小区电
动自行车充电设施建设。新增群租整治率
+55)，无群租小区挂牌数达 ((*个。市里安
排的实事项目基本做到“时间过半、任务完
成过半”。

本报记者 杨玉红
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